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时
序更替，忽尔岁末。这时间的节点有一种魔力，让匆匆赶

路的众人蓦然驻足，亦让我得以稍作停留回头来看看自己

及《宏傑季刊》多年来走过的点点滴滴。

从大学读市场与商业管理，到毕业后从教、教书育人，及至后来

自学会计与数字打交道直到今日，我从未停止过以阅读和写作的方式

与世界交往、与自己相处。像所有文艺过的青年一样，内心深处我也

有这一个梦想——拥有一家自己的出版社或书店，做自己喜欢的书，

结有缘的人。但人生无法规划，我和大多数同龄人一样却最终走上了

所谓“专业人士”的道路——我们理性、成熟、睿智、财务自由，但

似乎总觉得有些“自由”还未曾触摸。

直到 2010 年成立宏傑集团研究与出版部，我重拾旧梦，轻挽心情，

带着我们的 Team 策马启程——这似昨日重现但却已非单纯的自在飞

花，因为我们立足于境外专业服务这个领域已经二十多年，致力于传

播的不再是似有若无的青春气息而是脚踏实地的专业智慧。如今，《宏

傑季刊》已经连续出版一十三期，我们持续不断地关注境外行业的变

化与发展，不遗余力地将深度的解析、全新的见解送达给读者。撷英

掬华的《典藏版》亦于今夏捧于有缘人前，一如颗颗钻石被小心翼翼

地装入精美的盒子。

2014 年，阿里巴巴在美国上市惊艳世人，其领袖人物马云有句

名言曰：梦想还是要坚持的，说不定哪天就实现了呢！诚哉斯言。《宏

傑季刊》之于我，又何尝不是“说不定哪天就实现了的梦想”呢？藉

此羚羊昂首、砥砺前行之际，故记之以铭昨日、今朝与明天。

最后但并非最不重要的是，我很遗憾地告诉大家《宏傑季刊》的

总编辑李磊女士（Ms. Rock Li）即将离开我们去追寻她全新的律师职

业生涯。李磊女士虽然毕业于新闻学专业，但她已经通过中国国家司

法考试，我们乐见李磊女士的个人成长，为她喝彩。事实上，李磊女

士并非第一个也将不会是最后一个从宏傑走出去的专业人士，因为在

过去的 28 年里我们宏傑助力培养了至少 5 位律师、30 位会计师。 

在此，我代表宏傑向李磊女士所贡献的专业服务和知识技能表示

感谢，同时祝福她再接再厉、前程似锦。

像往常一样，今天清晨我随着人流，坐上了地

铁七号线。一位香港口音的中年男子问我如何去浦

东机场，告诉他须在静安寺站换乘二号线，可直达。

说到“静安寺”三个字，一时间竟有些异样和不舍——

突然意识到：不久后的每天我将不能再从静安寺站

出来，步行至百乐门，然后到路对面的宏傑 Office

忙忙碌碌。

弹指一挥间，我已经在宏傑工作了七年，在这

七年里，我得到了领导的指导提携，分享了同事的

温馨有爱，也收获了职业的不断进步。何德何能，

如此有幸？ 在此，我要特别感谢我的老板何文傑会

计师及其夫人方少云大律师，他们不仅给我专业上

的指导教诲，还与我分享人生体悟，于公于私都堪

为吾师。

某种意义上，我之所以会转行去做律师正得

益于何会计师和方大律师的言传身教——他们从来

不给自己的职业和思维设限，分别从商科和社会学

转型为理性、成熟和不断突破自我的专业人士。正

是从他们身上我看到了榜样的力量，也正是从他们

分享的思想、推荐的书籍、甚至他们女儿的 Family 

Party 上获得了眺望更远方的力量。

我们中国人常说滴水之恩涌泉相报，本应不离

不弃服务宏傑直至退休终老，此番离职时常愧疚于

心，不忍开口。好在何会计师和方大律师作为前辈

心有戚戚，不以此为意反倒鼓励我心怀远方，扶上

马后再送我一程。此情此景，让我动容；此情此义，

永记我心。

何会计师在 Email 中说：Remember That You 

Are Still One of Us, One of Manviest（请记得，你

仍然是我们中的一员，仍然是宏傑的一员）。如其

所言，无论从静安寺站换乘哪一趟列车，也不管是

否能够直达目的地，我都会记得自己仍然是宏傑的

一员，因为在这里体验过飞湍瀑流争喧豗，也看到

过夹岸桃花盛开，这里更是船出长江口的新的出发

点……

——《宏傑季刊》 总编辑  李磊（Rock Li）


